
第７期 東久留米市地域産業推進協議会 

第４回会議録 

 

１ 日 時  令和４年５月２３日（月）午後６時０２分～午後７時０４分 

２ 会 場  東久留米市役所６階６０２会議室 

３ 出席者等（敬称略・五十音順） 

赤星 良平 秋田 茂良 伊藤 知広 伊藤 成美 榎本 義樹 大川 賢誠 

大山 裕嗣 齋藤 正人 篠宮 宣典 多功  敬 土田 健太郎 野崎 林太郎 

オブザーバー：竹村 俊斗 

欠    席：なし 

 

４ 議  事 

１  開  会 

 

２  会長挨拶 

 

３  報  告 

 

４  議  事 

（１）各事業部会の今後の取り組みについて（報告・質疑） 

①イベント推進事業部会 

②情報発信推進事業部会 

③新産業創出推進事業部会 

 

（２）その他 

 

５ 連絡事項 

（１）委員連絡 

 （２）事務局連絡 

 （３）会長連絡 

 

６ 次回協議会開催日 

 

７ 閉  会 



 

１ 開  会 

【事務局】 

・只今より、第４回東久留米市地域産業推進協議会を開催する。 

・新委員紹介（一般財団法人 地域活性化センター推薦（有識者）） 

【委員】 

・（自己紹介） 

【オブザーバー】 

・（自己紹介） 

【事務局】 

・（配布資料の確認） 

 

２ 会長挨拶 

【会長】 

・前回から約２ヶ月ぶりの全体の会議ということでお集まりいただいた。各事業部にてそ

れぞれ抱えている事業に向けていろいろとご尽力を賜っていることと思う。 

・本日は全体の会議なので、自分たちの事業部会以外のところにも活発な意見を出し合い、

より良い事業にしていきたいので、ご協力願う。 

 

３ 報  告 

■ 商工会 

・５月２６日に、総代会を感染対策及び人数制限をしたうえで対面開催予定。 

■ JA 

・先日青壮年部が役員のみの総会を行った。 

■ JC 

・先日ゴミ拾いの活動を実施。徐々に活動再開しているため、またご協力願いたい。 

■ 地域活性化センター 

・特になし。 

■ 事務局 

・人事異動の報告 

・はしチョコサポーターの新規認定報告 

 

４ 議  事 

（１）各事業部会の今後の取り組みについて（報告・質疑） 

①イベント推進事業部会 



■ 概 要 

 ・ナイトマルシェ開催に向けて、前回の本会後に２回の事業部会を開催した。 

・ナイトマルシェは、８月５日午後５時半～８時ごろまでを予定。出店は、飲食系、ス

イーツ、雑貨物販、アート体験等、１５～１７店舗が参加意向あり。今後、６月と７

月に出店者説明会開催を検討中。 

・テーブルと夜間照明は事務局の方で用意するが、電源の用意はなし。 

・飲食ベースを設けず、近隣の４～５店舗へ協力を依頼中。 

■ 質問及び回答 

【委員】 

・出店数１５～１７店舗というのは、当初想定の通りか。追加募集はあるか。 

【委員】 

・概ね予定通り。 

■ その他ご意見 

【副会長】 

・会場設営図中、横断歩道が近い箇所について、夜間は人の動きが見えなかったりする

と危ないので、誘導をつける、もしくは場所の移動等、工夫するよう検討願う。 

【委員】 

・出店希望の方から、スタッフか来客者かの判別をするため、衣装やブラック・ジャッ

ク等、統一した何かがあった方が面白くなるのではと提案があった。 

【会長】 

・ナイトマルシェはブラック・ジャックとピノコ像をシンボルにしたイベントとするた

め、提案のあった衣装をワンポイント合わせてみる等、店舗に何かブラック・ジャッ

クにちなんだものを一つ盛り込む等というのがあると良い。時間に限りもあるが、検

討願う。 

②情報発信推進事業部会 

■ 概 要 

・前回の本会後に２回の事業部会を開催して、主にマンガ「ブラック・ジャック」を活 

用した取組み及び情報発信セミナーの２点を中心に議論した。 

・マンガ「ブラック・ジャック」を活用した取組みについて、令和４年度は新たなマン

ホールカードを制作配布し、併せて周知チラシ・ポスターを制作予定。ポスターチラ

シのデザインイメージについては、子育て世代をターゲットにして「思い切りかわい

い」という方向性で検討しているがいかがか、本日皆様にお諮りしたい。 

・SNS の活用については、ハッシュタグを意識して投稿したところ、昨年度上位４位ま

ではリーチ数 2,000を超える結果となった。 

・情報発信セミナーは、令和４年７月２３日（土曜日）、午後２時から午後４時まで、東

京ドームスポーツセンター東久留米にて開催予定。３０人募集を想定。講師は、拝島



商店街活性化プロジェクト関連の方へ依頼予定。SNS を活用して事業の情報をより効

果的に発信するための方法などを講義することとして、引き続き講師と検討中。 

■補 足 

【委員】 

・当初は Instagram を想定したセミナーを検討していたが、講師との打ち合わせにおい

て誰に発信をしたいか等によって、それぞれ適した SNSがあるという助言があった。 

【委員】 

・事業間のシナジー効果という観点として、ナイトマルシェの場でマンホールカードに

ついて掲示する等できると良い。 

【委員】 

・人数に限りはあるが、各委員、ぜひセミナーにご出席願う。 

■ 承認事項について 

・マンホールカードの周知チラシ・ポスターのデザインイメージについては、情報発信

推進事業部会案で承認。 

■ 質問及び回答 

【委員】 

・ナイトマルシェの際に、マンホールカードの配布ブースを置くことは可能か。 

【事務局】 

・マンホールカードは、各配布場所に定めがあり、ナイトマルシェにおいて配布するこ

とはできない。 

■ その他ご意見 

【会長】 

・ナイトマルシェでのブラック・ジャックの周知チラシ・ポスターの配布は、ぜひ検討

願う。 

③新産業創出推進事業部会 

■ 概 要 

・前回の本会後、１回の事業部会を開催。 

・新産業創出実証実験として、イベント名「食事が自分で選べるランチショー～市内の

名店がアルゴに大集合～」を、令和４年７月１７日（日曜日）にデイサービスアルゴ

参番館にて開催予定。対象は市民、特に滝山団地周辺の高齢者で、人数は３０名程度

を想定。 

・事業目的は、遊休スペースの有効活用、市内飲食店の支援、介護送迎車を利用した集

荷配送にかかる新事業の実験。地域の高齢者の活性化や、商店街の振興、シェアキッ

チンの周知効果も狙う。 

■ 補 足 

【委員】 



・日程については、３連休の中日を心配する意見もあったが、前述の効果を狙う他、情

報発信セミナー等他事業実施日との関係も考慮した結果である。 

・開催場所が滝山のため、今回は線路からこちら側の飲食店で、できるだけ和洋中のバ

ランスを考慮しこれから交渉予定。パフォーマーに関しては、笑い・癒し等、３つぐ

らいで検討中。 

・各委員ぜひご参加願う。 

■ 質問及び回答 

【委員】 

・インスタグラムでの宣伝を検討しているが、インスタグラム利用者は子育て世代の利

用者が多いので、情報提供の方向性についてはいかがか。 

【委員】 

・今回は当初の目的に基づき高齢者の方を中心としたイベントということで考えている。 

【委員】 

・東久留米市全体の中で、こういった新産業創出の何か戦略に係る規定があるのか。 

【事務局】 

・明文化されたものはない。 

【委員】 

・市内の物流は意外と難しく、野菜含め様々なものを市内店舗に届けるという方法がな

かなかありそうでないので、現状を詳しく知りたい。 

【委員】 

・市内は東京都内でも高齢化率が高く高齢者向けサービス施設も多いが、稼動している

のは基本的に平日の日中がほとんどで、土日祝日は施設及び送迎車が遊休スペースと

なっているような状況にある。これを地域に活用していただきつつ介護事業者側も別

の形で活用することで収入を得られるような仕組みができると、どちらにとっても良

いことなのではないかということで、今回の実証実験の取り組みとなった。 

【野崎委員】 

・農業や製造業をやっていると市内だとしても送る時間分を自分たちのコストに乗せて

発送となるので、本件が共通の小さなインフラとして発展すると素晴らしいと思う。

機材の経費や人件費等、今後について検討されていれば教えていただきたい。 

【委員】 

・今回をきっかけとして、継続できるように今後検討したい。 

【副会長】 

・委員の集合時間は何時位か。 

【委員】 

・１１時集合でお願いしたい。 

■ その他ご意見 



【委員】 

・本イベントにて、すぐ近くの「食彩館あまいけ」にてマンホールカードを配布してい

ることを今回もう１度周知できたら良い。 

【副会長】 

・集配の際、近隣の迷惑とならないよう駐車方法について配慮願う。 

・次に繋がるようなデータ取りをお願いしたい。 

 

（２）その他 

 ・なし 

 

５ 連絡事項 

（１）委員連絡 

 ・なし 

（２）事務局連絡 

・７月２日夕方、市役所の屋外広場において認定農業者の会及び農業経営者クラブが夏

野菜を販売予定。 

（３）会長連絡 

 ・ウクライナ人道危機救援金を案内。 

 

６ 次回協議会開催日 

 ・後日日程調整を行う。 

 

７ 閉  会 

【事務局】これにて第４回東久留米市地域産業推進協議会を閉会としたい。 


